

Herbert Néry

Quelques éléments de politique universitaire en région transfrontalière

Die Großregion SaarLorLux, die über eine Sprach- und Kulturgrenze hinweg den romanischen und den deutschsprachigen Kulturraum miteinander verbindet, kann heute vielleicht – im Sinne einer partnerschaftlichen Zusammenarbeit – als Modellregion in Europa betrachtet werden. Die Orientierung der akademischen Ausbildung in Lothringen hin zu den Nachbarstaaten stellt ein Element dieser Zusammenarbeit dar. Die Universitäten in der Großregion unterhalten feste Kooperationsbeziehungen beispielsweise im Rahmen der Programme SOKRATES ERASMUS oder gemeinschaftlicher Forschungsprojekte.

Übereinkommen wie etwa der Kooperationsvertrag SaarLorLux-Trier/Westpfalz – Wallonien sollen die Zusammenarbeit, für die es bereits zahlreiche Beispiele gibt, noch weiter verstärken. Darüber hinaus spielen der Pôle Universitaire Européen de Lorraine und das Centre européen eine wesentliche Rolle für das internationale Renommee der Universität Nancy 2, deren Fokus vor allem auf die Großregion und die mittel- und osteuropäischen Länder abzielt.